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La Bouëxière - Dourdain

• Taxis toutes distances
• Transport médical conventionné
• Véhicules adaptés fauteuils roulants 
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Votre maire,
Stéphane Piquet

Il est toujours plaisant de faire un éditorial de fin d’année 
et d’arriver à la période des vœux. En effet, c’est le moment 
des bilans, des rétrospectives et des synthèses d’une année.

Des travaux et des projets d’urbanisation
L’entrée de notre ville, rue de la forêt, est dorénavant lar-
gement embellie et sécurisée. Par ailleurs, les travaux dans 
les lotissements des Landes de Bellevue se sont terminés 
en juillet et depuis octobre les travaux de viabilisation du 
nouveau lotissement Maisonneuve 2 (derrière St Martin) 
ont débuté.
Prochainement, des travaux de réhabilitation de la voirie 
en campagne vont être lancés dans différents secteurs de 
notre commune afin d’améliorer confort et sécurité.

Une réforme des temps scolaires réussie 
La mise en place des nouveaux temps scolaires avec l’école 
le mercredi matin et des temps d’activités périscolaires le 
soir se sont organisés à la satisfaction de tous, enfants, 
parents et enseignants.

Le centenaire de la première guerre mondiale
Vous avez été nombreux à participer aux manifestations or-
ganisées par la commune pour le centenaire de la 1re guerre 
mondiale. Je veux remercier tous les Bouëxiérais qui sont 
allés fouiller dans leur grenier pour nous faire découvrir “les 
trésors familiaux”, mémoire de la Grande Guerre. 

Les fêtes de fin d’année 
La fin d’année approche avec ses moments de fêtes. Cette 
année, la municipalité a prévu de débuter les fêtes de Noël 
le samedi 20 décembre. Dès 16 heures, le Père Noël en 
personne viendra avec son traîneau distribuer bonbons et 
bisous à tous les enfants. Il vous emmènera ensuite vers la 
salle André Blot pour découvrir à 17 heures un film de Noël 
“Kérity, la maison des contes”.

A bientôt, pour la cérémonie des voeux le vendredi 9 jan-
vier 2015 à 20h30 à la salle André Blot où vous êtes tous 
invités.
En attendant, je vous souhaite de passer de très belles 
fêtes de fin d’année, de profiter au maximum de ces ins-
tants de bonheur en famille avec vos proches. 
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L’essentiel des délibérations des conseils municipaux 
des 23 septembre et 4 novembre 2014
AVENANT TARIFAIRE POUR LA 
DÉLÉGATION DE SERVICE PUBLIC 
AVEC LA SOCIÉTÉ TOTALGAZ
La société Totalgaz, qui détient une 
délégation de service public pour la 
fourniture du gaz sur la commune pro-
pose un avenant tarifaire avec effet au 
1er octobre 2014 qui garantit pour les 
usagers une évolution des tarifs mieux 
maîtrisée.
Unanimité – 1 abstention.

ACCEPTATION D’UNE SUBVEN-
TION AU TITRE DES RECETTES 
DES AMENDES DE POLICE
Suite à la demande de subvention au titre 
des recettes des amendes de police solli-
citée pour les aménagements de sécurité 
de la rue de la Forêt, le Conseil Général, 
a attribué à notre commune une subven-
tion d’un montant de 4385 €. 
Unanimité

CONVENTION AVEC LE CONSEIL 
GÉNÉRAL SUR LE CONSEIL EN 
ARCHITECTURE ET URBANISME : 
RENOUVELLEMENT
La commune et le Conseil Général 
poursuivent la mise à disposition gra-
tuite d’un architecte conseil afin d’aider 
les habitants dans leur projet d’habitat.
Unanimité

CONVENTION AVEC L’OGEC : 
AUTORISATION DE SIGNATURE
Une convention signée entre la com-
mune et l’OGEC permet de formaliser les 
aides financières octroyées par la com-
mune. Cette convention précise le niveau 
des aides financières apportées pour le 
fonctionnement de l’école, les TAP... 
Elle précise aussi que l’OGEC se doit de 
communiquer le niveau de ces aides pu-
bliques vers les familles. Par ailleurs, un 
conseiller municipal sera invité lors des 
assemblées générales de l’OGEC.
Unanimité

AVIS SUR UN DOSSIER  
D’ENQUÊTE PUBLIQUE
Le conseil donne un avis favorable, 
avec réserves, sur le dossier d’enquête 
publique concernant un dossier de mé-
thanisation du GAEC du Champ Fleury 
sur la commune de Liffré. 
Ces réserves concernent :
- les odeurs des matières entrantes et 
des digestats de la méthanisation, stoc-
kés avant épandage 
- la non prise en compte dans le projet 
des boues de la station d’épuration de 
la commune, actuellement épandues 
sur les mêmes parcelles et qui ne pour-
ront plus être prises en compte à partir 
de juin 2015. 
Unanimité

RENOUVELLEMENT D’UNE 
CONVENTION AVEC LA SAFER
La commune est propriétaire de ter-
rains agricoles aux lieu-dit “la Plaine” et 
“Roche Pointue” d’une surface totale de 
6ha 29a 50ca. Ces terres sont mises à 
la disposition de la SAFER qui les loue 
à des agriculteurs. Il convient de renou-
veler la convention de mise à disposi-
tion qui court jusqu’au 31 mai 2020. 
La commune perçoit une redevance 
annuelle de 604 €. 
Unanimité

CRÉATION D’UN CONTRAT 
UNIQUE D’INSERTION  
AU SERVICE PÉRISCOLAIRE
La réforme des rythmes scolaires a des 
répercussions importantes sur le fonc-
tionnement du service périscolaire. Il 
est donc proposé pour répondre à ce 
nouveau besoin la création d’un poste 
à 27 heures hebdomadaires à compter 
du 1er septembre 2014 pour une durée 
d’un an renouvelable jusqu’à trois ans.
Unanimité

RÉMUNÉRATION DES 
ANIMATEURS : MINI-CAMPS
Il est proposé au Conseil municipal 
d’adopter les rémunérations suivantes 
concernant les mini-camps à compter 
du 7 juillet 2014 :

Forfait 
vacances

Forfait mini 
camps (+20%)

Diplômés BAFA 
ou équivalent 50,03 € 60,03 €

Stage BAFA ou 
perfectionnement 45,60 € 54,72 €

Non diplômés 41,20 € 49,44 €

Unanimité

FIXATION DE LA REDEVANCE 
ASSAINISSEMENT POUR 2015
La redevance assainissement sera de 
904 € (soit + 4 €) pour les construc-
tions individuelles et autres construc-
tions (surface fiscale jusqu’à 400 m²), 
1707 € (soit + 7 €) pour les construc-
tions collectives de 2 logements et 
251 € par logement supplémentaire à 
partir du 3e. 
Unanimité

RÉVISION DES TARIFS MUNICI-
PAUX POUR 2015
Vous pouvez retrouver en mairie ou 
sur le site internet de la commune 
l’ensemble des tarifs municipaux votés 
pour l’année 2015.
Unanimité

PARTICIPATION AUX CHARGES 
DE FONCTIONNEMENT DU 
RASED POUR L’ANNÉE 
SCOLAIRE 2012-2013
Les dépenses de fonctionnement 
se sont élevées à 5873,69 € pour 
2012/2013. 1 629 élèves étaient 
concernés à cette période, la répartition 
des charges est calculée en fonction du 
nombre d’élèves scolarisés dans chaque 
commune (Dourdain, Chasné sur Illet, 
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L’essentiel des délibérations des conseils municipaux 
des 23 septembre et 4 novembre 2014

Ercé près Liffré, Liffré, St Sulpice la Fo-
rêt et La Bouëxière). 
Unanimité

MAINTIEN DU TAUX DE LA TAXE 
D’AMÉNAGEMENT ET UNE NOU-
VELLE EXONÉRATION POUR LES 
ABRIS DE JARDIN
Le taux de la taxe d’aménagement est 
maintenu à 3,3 % jusqu’au 31 dé-
cembre 2017. 
Par ailleurs, la politique de soutien au 
commerce local est reconduite (100 % 
d’exonération pour les surfaces com-
merciales inférieures à 400 m²), ainsi 
que la politique de soutien aux mé-
nages bénéfi ciaires du PTZ+ (50% 
d’exonération sur la surface excédant 
100 m²).
Une nouvelle exonération est mise en 
place pour les abris de jardin de moins 
de 20 m².
Unanimité

DÉNOMINATION DES RUES 
DANS LA ZAC DES ROCHERS
Dans le cadre de l’aménagement de 
la ZAC des Rochers, deux nouvelles 
voies ont été créées. La dénomination 
des voies actuelles portent le nom de 
navigateurs. Dans la continuité, il a été 
décidé que ces nouvelles rues porte-
ront le nom de femmes navigatrices ou 
océanographes : Florence Arthaud et 
Anita Conti.
Unanimité

CESSION DE PARCELLES À 
BELLEVUE
Suite à des demandes d’habitants des 
Landes de Bellevue et de la ZA de Bell-
vue, il a été décidé de vendre des fonds 
de parcelles diffi ciles à entretenir par la 
commune, qui représentent 1950 m². 
Les parcelles seront vendues au prix de 
14 € le m². 
Unanimité – 1 abstention

Comme chaque année, le CCAS a 
organisé pour les habitants de la 
Bouëxière de plus de 70 ans un repas 
festif. 204 personnes ont pu profi ter 
de cette journée sous le signe de la 
joie et la bonne humeur. 
Cette année, six personnes ont bénéfi -
cié d’une aide au transport et se sont 
rendues à la salle André Blot avec le 

véhicule du CCAS le “mille-pattes”. 
Pour les résidents de la maison de re-
traite n’ayant pas pu assister au repas, 
une pâtisserie a été offerte. 
Pour les personnes n’ayant pas sou-
haité assister à cette journée, et qui en 
ont fait la demande, elles se verront 
remettre un colis de Noël. 
Bonnes fêtes de fi n d’année à tous !

Repas des Aînés

Depuis le 5 novembre 2014 et 
jusqu’au 1er juillet 20151 le ser-
vice les Lignes de la Coccinelle 
se dote d’une nouvelle ligne et 
desservira également les com-
munes de Chasné sur Illet et Ercé 
près Liffré. 
Bien entendu, la ligne Dour-
dain – La Bouëxière – Liffré est 
conservée. 
Le service se compose donc dé-
sormais de deux lignes :
Ligne 1 : Dourdain – La Bouëxière 
– Liffré
Ligne 2 : Chasné sur Illet – Ercé 
près Liffré – Liffré (nouvelle ligne)

Le coût est fi xé à 1 euro le tra-
jet (soit 2 euros pour effectuer 
un aller-retour) avec un principe 
de gratuité pour les mineurs de 
moins de 18 ans sur présenta-
tion de la carte jeune (nouveauté 
mise en place avec le service de 
transport d’été 2014).
Chaque minibus compte 8 
places. La réservation est obli-
gatoire et devra se faire jusqu’au 
mardi soir au plus tard, en 
contactant le 07 86 00 62 10. 
Retrouvez toutes ces informa-
tions ainsi que les horaires de la 
coccinelle sur www.pays-liffre.fr/
les-mercredis-de-la-coccinelle

1  A l’exception des vacances 
de printemps 2015 du 11 au 
26 avril.

La Coccinelle : 
une nouvelle 
ligne pour 
le mercredi
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La SADIV a lancé les travaux d’amé-
nagement de la tranche 2 de la ZAC 
Maisonneuve (Secteur Saint-Martin) en 
septembre dernier. Ceux-ci vont per-
mettre la viabilisation et la mise sur le 
marché de 23 lots “libres de construc-
teur” dont la superficie varie de 439 à 
694 m². Le prix de vente des lots a été 
fixé à 99 € TTC du m².
Les terrains viabilisés seront dispo-
nibles pour un démarrage des construc-
tions à compter du mois d’avril 2015. 
Néanmoins, la commercialisation a 

commencé. Pour tous renseignements 
et inscriptions (contact : SADIV - Mme 
Henry 02 23 25 27 55).
Outre la viabilisation des terrains, 
le programme de travaux prévoit la 
réalisation d’une voie de desserte en 
impasse depuis la rue Saint-Martin, 
l’acheminement de tous les réseaux 
(assainissement, eaux usées et plu-
viales, eau potable, électricité, gaz, 
télécommunication, éclairage public), 
l’aménagement d’un bassin de ges-
tion pluviale et d’une aire de détente. 

Par ailleurs, le carrefour entre la rue 
Saint-Martin et la nouvelle voie créée 
sera aménagé sous forme d’un plateau 
surélevé afin de limiter la vitesse, pour 
permettre une accessibilité sécurisée à 
la zone ou aux aires de jeux. La liaison 
entre la nouvelle voie et l’impasse des 
Hêtres ne sera réservée qu’aux véhi-
cules de collecte des déchets ménagers 
et de secours. Enfin tous les lots seront 
équipés d’un muret technique.

ZAC Maisonneuve : 
début de la 2e tranche
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La prévention et la réduction des déchets

Campagne d’arrachage de la Jussie 

Entre 1995 et 2011, la production de 
déchets ménagers et assimilés (DMA) 
en France, est passée de 476 à 538 kg 
par habitant. Cette évolution s’est ac-
compagnée d’une augmentation impor-
tante des coûts financiers pour les col-
lectivités, atteignant ainsi la somme de 
9,1 milliards d’euros en 2010.
Outre ces considérations économiques, 
la production de déchets a des im-
pacts sur l’environnement et la santé 

humaine : émissions de gaz à effet de 
serre, consommation de ressources 
naturelles, dégradation de la qualité 
de l’air, pollution de l’eau, toxicité pour 
la santé humaine, nuisances locales, 
etc... 
Pourtant, en tant que particulier, il est 
possible de participer à la réduction des 
déchets, en réalisant quelques gestes 
simples et en acceptant de modifier 
quelque peu certaines de nos habitudes.

Depuis de nombreuses années une 
plante invasive, la jussie, est implantée 
dans l’étang de Chevré. 
La jussie provient d’Amérique du Sud 
et son introduction en France a été réa-
lisée intentionnellement pour ornemen-
ter des bassins d’agrément.
Les procédés d’élimination par arra-
chage et enlèvement sont reconnus 
comme les plus efficaces par les spé-
cialistes, l’arrachage dès apparition 
étant fortement conseillé.
A Chevré, les moyens utilisés pour en-
diguer sa prolifération sont, d’une part 
un arrachage courant juin sur le pour-
tour de l’étang, et d’autre part un arra-

chage massif sur la queue de l’étang 
en automne. Cette persévérance paye 
car nous constatons chaque année que 
cette pollution végétale est en régres-
sion et reste contenue dans la partie 
aval.
Ces travaux effectués sous le contrôle 
des techniciens du Bassin de Chevré 
sont réalisés par les pêcheurs de la 
Gaule Romaine, des bénévoles, ainsi 
que les services techniques munici-
paux ; nous les remercions chaleureu-
sement.
Coût de cette opération pour la com-
mune 6000 € par an (coût humain, 
matériel et remboursement des frais à 

l’association de pêche) desquels il faut 
soustraire une subvention de 1500 € du 
Syndicat du Bassin versant de Chevré.

Nouveau service pour vous aider à 
recycler toujours plus. 
Des bornes à papiers vont être ins-
tallées sur le territoire du SMICTOM 
des Forêts. Vous les retrouverez à la 
déchèterie, sur le parking du cime-
tière et d’intermarché-contact. Ces 
conteneurs vous offrent une solu-
tion alternative et complémentaire à 
la collecte en porte à porte en sac, 
peu adaptée aux grandes quantités 

de papiers. Le papier collecté dans 
les bornes est acheminé directement 
chez le recycleur. Ainsi, vous pouvez 
y déposer vos papiers “confidentiels” 
ou le papier broyé interdit dans le sac 
jaune.
Tous les papiers se recyclent. Atten-
tion aux faux amis : papiers mou-
choirs, pochettes, papier peint, pa-
pier carbone qui sont à déposer avec 
les ordures ménagères.

Nouveau : bornes à papier

Pour plus d’informations, vous pouvez consulter le site de l’ADEME sur ce sujet http://www.reduisonsnosdechets.fr/ 
et le programme national de prévention déchets 2014-2020 du ministère du développement durable. 

Voici quelques exemples qui ne de-
mandent pas beaucoup d’efforts : 
• acheter des éco-recharges,
• utiliser des piles rechargeables,
• emprunter ou louer du petit matériel,
•  apposer un autocollant “stop 

pub” sur sa boîte aux lettres,
•  donner ou vendre des objets au 

lieu de les jeter...
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Bienvenue aux nouveaux agents

Josiane nous a rejoint au mois d’août 
pour remplacer Myriam Legavre qui a 
intégré le Conseil Général. 

Quel est votre parcours professionnel ?
J’ai un parcours professionnel très varié 
aussi bien dans le domaine administra-

tif en tant que secrétaire réceptionniste 
dans un hôtel, exploitante agricole dans 
une chèvrerie, que dans le domaine du 
service à la personne et dans des col-
lectivités en tant notamment que sur-
veillante et auxiliaire de vie scolaire.
En 2014, je participe au recensement 
de la population et assure plusieurs 
remplacements en mairie avant d’inté-
grer l’équipe permanente.
Je m’occupe de l’entretien des locaux 
communaux notamment la salle poly-
valente, de la préparation des repas 
pour les enfants de la halte garderie 
Doudou & cie et je reste pendant les 
repas des enfants. J’anime également 
des TAP et la garderie le soir à l’école 
publique. 

Qu’est-ce qui vous plaît dans votre 
travail ?
Mon travail à la mairie est diversifié. 
Le contact avec les enfants à la halte 
garderie et à l’école me ravit et j’appré-
cie tous mes collègues. J’espère rester 
parmi vous quelques années.

Une anecdote à nous raconter ?
Lorsque j’ai travaillé dans une exploita-
tion agricole, en visitant la première fois 
la chèvrerie, les chèvres sont venues 
vers nous, elles portaient toutes une 
étiquette à l’oreille avec un prénom. La 
première qui s’est approchée de moi 
s’appelait “Josiane”, étonnant, non ?

Valérie nous a rejoint le 1er septembre 
pour remplacer Yvette Wagner qui est 
partie à la ville de Vitré.
 
Quel est votre parcours professionnel ?
J’ai débuté par une formation dans le 
tourisme afin d’ouvrir une ferme au-
berge, c’est à ce moment-là que j’ai dé-
couvert le métier de la cuisine qui m’a 
tout de suite plu car j’aime faire plaisir 
aux gens.
J’ai commencé dans la restauration en 
1986. Je travaille alors dans un restau-
rant gastronomique. Quatre ans plus 
tard, je deviens “maîtresse de maison” 
à la Fédération des Maisons Familiales 
à Saint Grégoire où je m’occupe de la 
préparation des repas et de la gestion 
du site. Mon travail consistait à prépa-

rer des repas pour des adolescents qui 
faisaient des formations en alternance.
En 2014, la Fédération des Maisons 
Familiales est passée en société de res-
tauration, mes missions se limitaient 
dès lors à du conditionnement. Atta-
chée à la restauration traditionnelle, j’ai 
souhaité vous rejoindre pour continuer 
mon métier de cuisinier.

Qu’est-ce qui vous plaît dans votre 
travail ?
C’est la première fois que je travaille 
avec des enfants. Ce qui me plaît c’est 
leur franc parler que je trouve rafraî-
chissant. 

Une anecdote à nous raconter ?
Lors de mon premier jour, jour de la 

rentrée, plusieurs enfants de maternelle 
pleuraient à la cantine. Pour les conso-
ler, je leur ai dit que c’était également 
mon premier jour et que je devrais pleu-
rer également. Ils m’ont alors répondu 
que j’étais trop vieille pour pleurer.

Nous sommes très heureux de vous présenter les nouveaux agents qui ont intégré 
l’équipe municipale ces derniers mois. Nous vous proposons de les découvrir et 
leur souhaitons une très bonne intégration.

VALÉRIE ROBERT

JOSIANE BOUGERIE
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Deux Bouëxiérais parcourent le chemin 
de Saint Jacques de Compostelle

Parents de cinq enfants et retraités depuis 4 ans, Patrick Rode, ori-
ginaire du cantal et Agnès Rode, de Franche Comté, se sont installés 
à La Bouëxière en 1980. Patrick pratique le cyclotourisme depuis 
une trentaine d’année. Il a souhaité faire partager sa passion à son 
épouse, ce qui les a conduit à pratiquer le tandem depuis huit ans. 
Ils sillonnent régulièrement en cyclo camping de nombreuses régions 
et départements français (Jura, Alsace, Cotentin, Bretagne, Touraine, 
Auvergne, Gers...).

QU’EST-CE QUI A MOTIVÉ CE 
PROJET DE VOYAGE ?
C’était un projet très personnel auquel 
nous pensions depuis trois ans.
C’était à la fois un challenge que nous 
nous lancions à l’âge de 64 ans et en 
même temps l’occasion de nous retrou-
ver tous les deux. 
Le chemin de Saint Jacques de Com-
postelle est un symbole mondial, un 
pélerinage...

COMMENT S’EST-IL DÉROULÉ ?
Nous sommes partis sur notre tandem, 
attelé d’une remorque et de quatre sa-
coches. Le démarrage a été difficile à 
cause des conditions météo peu favo-
rables (un vent de face et énormément 
de pluie jusqu’à St Jean Pied de Port) 
puis nous avons eu l’opposé en Es-
pagne (30°C à l’ombre sur la majorité 
du parcours).
1850 kms ont été parcourus en 
39 jours et 34 étapes avec une 
moyenne journalière de 54 kms. La 
Bouëxière, Nantes, Rochefort, Royan, 
Biscarosse, Saint-Jean-Pied-de-Port, la 
frontière espagnole, puis l’ascension de 
plusieurs cols dans les Pyrénées et en-
fin Saint Jacques de Compostelle. Notre 
arrivée a été marquée par la remise de 
La Compostella, un document signé à 
la cathédrale de Santiago qui confirme 
la réussite du pélerinage avec les dif-
férents tampons récoltés tous les jours 

dans les différentes villes traversées.
Pour le retour, après un refus des com-
pagnies de car et de la SNCF espagnole 
de transporter notre tandem, c’est avec 
beaucoup de difficultés que nous avons 
réussi à trouver un grand véhicule de 
location qui nous a permis de rejoindre 
Gijon où nous avons pris le ferry jusqu’à 
St Nazaire, puis nous avons repris notre 
tandem jusqu’à La Bouëxière en pas-
sant par la vallée de la Loire.

QUELS ENSEIGNEMENTS TIREZ-
VOUS DE CETTE AVENTURE ?
Nous avons réalisé le “camino frances” 
comme des pélerins marcheurs, nous 
avons vécu une expérience extraordi-
naire. Ce fut à la fois un enrichissement 
culturel (grâce aux superbes paysages 
et villages traversés) et certains jours, 
un dépassement de soi.
Nous avons cohabité dans des alber-
gues (auberges) en faisant des ren-
contres enrichissantes avec des péle-
rins de différentes nationalités.
Nous avons rencontré des personnes 
très touchantes comme cette jeune 
fille vivant du RSA et à qui nous avons 
offert un repas ; une famille allemande 
rencontrée en arrivant à Santiago avec 
leurs 5 enfants à pied dont un petit de 
5 ans ; un jeune couple slovène avec un 
bébé d’1 an dans un porte bébé dorsal...
Des rencontres, des souvenirs inou-
bliables...

QUELS SONT VOS PROJETS 
D’AVENIR ?
Nous sommes heureux d’avoir pu réa-
liser notre rêve. Il nous reste encore de 
nombreux chemins à parcourir...
Pour 2015, notre souhait est de décou-
vrir le Languedoc et la Provence en cy-
clo camping et pour 2016, la traversée 
de la Corse du nord au sud.
Nous remercions le club cyclo-vtt de 
l’Espérance de La Bouëxière et la muni-
cipalité pour leur accueil chaleureux à 
notre retour de St Jacques de Compos-
telle.
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Les cérémonies du centenaire
Il ya 100 ans de nombreux Bouëxiérais partaient la fl eur au fusil pour une guerre qui ne 
devait durer que quelques mois. Plus de 120 d’entre eux ne sont pas revenus. 

La commune de La Bouëxière se devait de les honorer en participant activement aux 
cérémonies du centenaire de la première guerre mondiale : Céremonie offi cielle, soirée 
cinéma, spectacle, expositions ont jalonné ce mois de novembre. 

L’équipe municipale remercie tous les Bouëxiérais, jeunes et moins jeunes, associations, 
écoles et particuliers, qui ont été de vrais acteurs pour la réussite de ce travail de mémoire.

Projection du fi lm Flyboys de Tony Bill rappelant l’in-

vestissement américain lors de la 1re guerre mondiale.

Lecture de lettres de poilus par Côme Gui-
hard (jeune de l’Escapade) qui d’autre part 
a mis en forme les travaux de recherche de 
Mme Nelly Frey sur les poilus Bouëxiérais 
(visibles actuellement à la médiathèque 
Ménouvel).

Cérémonie du 11 novembre avec la participation de l’harmonie de l’école de musique du Pays de Liffré.

Au cours de l’exposition, 
recherche d’indices sur la guerre 
1914-1918 par les scolaires.
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Exposition “Maëlstrom” de Josselin Saillard. 

Un regard d’auteur sur le confl it 14-18.

D O S S I E R

Les cérémonies du centenaire

A l’occasion du 11 novembre, inauguration d’une oeuvre 
offerte par la municipalité d’Hambrücken dans le cadre 
des 20 ans du jumelage avec notre commune.

Lecture de lettres 
de poilus par 
Mme Ledouble 
(association 
Passage à l’Acte).

Création théâtrale de la Cie Deutsche Bühne Rennes.
Nombreuses vitrines d’objets de fabrication arti-

sanale des poilus dans les tranchées. Exposition 

d’objets d’époque prêtés par les habitants de La 

Bouëxière et en particulier l’association Buxeria 

Archéologie Histoire. Cette exposition est visible 

jusqu’au 5 janvier à la médiathèque Ménouvel. 
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Ecole privée Saint-Joseph

En route pour le recyclage à Saint-Joseph

Le projet d’année de l’école St Joseph, 
“Trions et Recyclons” a débuté, le ven-
dredi 26 septembre par l’action Net-
toyons la nature. Tous les élèves de 
l’école ont participé au nettoyage des en-
virons de l’école, et ont collecté 12 sacs 
de déchets en 1h de ramassage. 

Tout au long de l’année, les enfants au-
ront l’occasion de reparler du recyclage et 
des petits gestes qui peuvent aider à di-
minuer les déchets, avec les enseignants 
de l’école ainsi qu’avec différents interve-
nants sollicités par l’équipe éducative…
Les élèves ont pour projet de décorer 
l’école sur le thème du recyclage. Les 
CM2 de l’école ont déjà inventé des 
modèles futuristes de voitures à partir 
d’éléments de la 2CV. Un grand pan-
neau est en cours de réalisation et les 
décorations de Noël seront réalisées 
avec du matériel de récupération. 

L’école proposera bientôt une collecte de 
papiers. Alors, dès à présent, chez vous, 
stockez dans des cartons un maximum 
de brochures, magazines, revues, livres, 
journaux, annuaires et papiers. Dans 
les prochains mois, vous serez invités 
à venir déposer vos cartons pleins dans 
une benne qui sera positionnée devant 
l’école. Bonne collecte à tous !

Dans le cadre des ateliers scientifiques, 
les classes de cycle 3 travaillent sur le 
tri des déchets et la pollution en colla-
boration avec le SMICTOM. 
Pour le premier groupe d’élèves, un ani-
mateur du SMICTOM est venu avec sa 
grosse poubelle grise présenter le tri des 
déchets aux enfants. Il leur a également 
montré le devenir des déchets recyclés 
(granules, fibres synthétiques …) et leur 
a expliqué la valorisation (fabrication de 

nouveaux objets avec les matériaux recy-
clés) en leur proposant un jeu pour savoir 
combien il faut d’objets recyclés pour en 
fabriquer un nouveau. Les enfants ont 
également été sensibilisés aux écono-
mies des matières premières nécessaires 
à fabriquer nos emballages. Le SMIC-
TOM a également prêté une malle avec 
plusieurs jeux ludiques et éducatifs sur 
la pollution, le traitement des déchets, le 
tri des déchets, les matières premières 
jusqu’aux objets valorisés. Une autre 
animatrice est venue lors de la troisième 
séance sensibiliser les élèves sur un sujet 
concret pour eux : le goûter. Il ont ainsi 
pu réaliser un bricolage à partir d’objets 
recyclés et mieux comprendre les effets 
néfastes du suremballage.
Pour le deuxième groupe, l’animatrice es-
saiera de faire de la prévention sur le thème 
du pique-nique lors des sorties scolaires et 
les groupes réaliseront des affiches pour 
penser à économiser ses emballages.

Ecoles publiques Charles Tillon

Prévention recyclage

Les élèves des écoles mater-
nelle et élémentaire se sont vus 
offrir par l’association de parents 
(CAEP) un spectacle à l’occasion 
de Noël. Les plus jeunes ont as-
sisté au spectacle “Le cadeau du 
Père Noël” le 12 décembre alors 
que les “grands” de l’élémentaire 
ont vu un spectacle de mime et 
de clownerie le 16 décembre.

Spectacle 
de Noël

• Pour marquer le temps de Noël, 
petits et grands se retrouveront le 
matin, à l’église, pour une célé-
bration le mercredi 17 décembre. 
Parents, vous êtes les bienvenus.

Date à retenir
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ALSH

La Passerelle

Contrairement au thème proposé pour les vacances d’au-
tomne, nuances de gris, le beau temps a joué les prolonga-
tions pour le plus grand plaisir des enfants.
Certains ont ainsi pu faire des épreuves de super héros, af-
fronter des sorcières… D’autres se sont appliqués à fabriquer 
des boîtes à dents pour la petite souris ou s’amuser à com-
prendre comment fonctionnent les illusions d’optique.
Les vacances se sont terminées par un grand défilé d’Hal-
loween pendant lequel les enfants qui s’étaient déguisés 
pour l’occasion, sont partis à la chasse aux bonbons. Après 
une récolte fructueuse auprès des habitants de La Bouëxière, 
tous se sont réunis pour partager un grand goûter.

Atelier Zumba.

Décoration ampoules.

Dégustation de gaufres

Géocatching dans 

les rues de Rennes.

Pique-nique après 

la piscine à Cesson-Sévigné.
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POUR LA MATERNELLE 
Madame André, Directrice de la mater-
nelle a rappelé que pour les enfants de 
petite et moyenne section, les activités 
proposées répondent bien à ce qui avait 
été prévu lors des concertations : les 
enfants restent dans leur classe avec 
l’agent de référence et en profitent pour 
jouer, se détendre, faire des jeux collec-
tifs aussi bien dans la cour que dans 
les classes. 
Les enfants de grande section ont eu 
durant cette période des ateliers avec 
les CP. Devant le temps perdu à réu-
nir les enfants du CP et les enfants de 
GS, il a été décidé de faire des groupes 
composés uniquement du niveau GS 
ou du niveau CP. 

POUR L’ÉLÉMENTAIRE
Monsieur Lehec, Directeur de l’école 
élémentaire a exprimé sa satisfaction. 
La récréation de l’après-midi à 15h50 
permet aux élèves d’avoir le temps de 
sortir les cartables, d’aller aux toilettes, 
de se détendre et d’être ainsi plus dis-
ponibles pour les activités périscolaires. 

POUR LES PARENTS  
ET LES ENFANTS
Les représentants de l’association de 
parents d’élèves ont eu des remontées 
positives de la part des parents. Les 
enfants apprécient les animateurs et la 
diversité des animations proposées. 

DU CÔTÉ DE L’ANIMATION 
Madame Lydie Rolandin évoque la sa-
tisfaction des animateurs qui dans un 
premier temps exprimaient la crainte 
de ne pouvoir finir les activités prévues. 
Or, les ateliers se poursuivant sur une 
période de sept semaines, les activités 
peuvent être menées à terme.
Par ailleurs, pour pallier la complexité 
d’organisation des groupes, une solu-
tion informatique a été mise en place. 

NOUVEAUTÉ : MISE EN PLACE 
D’UN CONSEIL DES TEMPS 
PÉRISCOLAIRES
Madame Marchand Dédelot, adjointe à 
l’Education et à la jeunesse propose la 
création d’un Conseil des temps péris-
colaires qui fera appel à tous les parte-
naires. Il sera composé des représen-
tants des enseignants, parents, DDEN, 
animateurs, des services animation et 
restauration de la mairie, et également 
d’élèves délégués. Il permettra à tout le 
monde d’apporter son point de vue et 
ainsi de pouvoir faire évoluer les temps 
périscolaires tout au long de l’année. 
Le premier conseil a eu lieu le lundi 1er 
décembre.

LES TAP EN CHIFFRES
Fréquentation des élèves 
de l’école Charles Tillon

Primaire : Maternelle : 
CM2 : 70% GS : 80%
CM1 : 76% MS : 50%
CE2 : 82% PS : 50%
CE1 : 80%
CP : 70%

Coût TAP 2014/2015
En moyenne, le coût du temps d’acti-
vités périscolaires pour un enfant de 
l’école publique est de 162,98 €. Bonne 
nouvelle, l’aide de l’Etat est finalement 
de 90 €* (au lieu des 50 € annoncés). 
Le coût restant à la charge de la com-
mune pour l’année scolaire 2014/2015 
est donc de 72,98 € par enfant.
*  Cette aide de l’Etat de 90 € sera renou-

velée pour l’année scolaire 2015/2016

L’ÉCOLE ST JOSEPH 
L’école privée St Joseph organise les 
temps d’activités périscolaires sur la 
même base horaire que l’école publique. 
Afin que tous les enfants de la commune 
puissent bénéficier de TAP de qualité, la 
commune apportera une aide, estimée à 
ce jour, de 72,98 € par enfant de l’école 
St Joseph. L’école percevra également le 
fonds d’amorçage de 90 € par enfant. 
Gage d’une meilleure réussite scolaire 
pour tous.

Premier bilan du Temps d’activités  
périscolaires (TAP) à l’école Charles Tillon

Au terme de cette première période de l’année scolaire nous 
pouvons déjà établir un premier bilan.Le travail en amont mené 
par les services a été intense. Le déroulement des activités a été 
établi au mois de juin, ce qui a permis de faire deux “répétitions” 
avec la collaboration des enseignants. Ces deux simulations 
avaient mis à jour des dysfonctionnements qui ont été pris en 
compte. Ce travail préparatoire a permis de sécuriser les enfants 
et les animateurs pour le jour de la rentrée. Ainsi, il a fallu à 
peine deux semaines pour que l’ensemble du dispositif fonctionne 
de façon tout à fait satisfaisante. Lors du premier conseil d’école 
de l’Ecole Charles Tillon, un premier bilan a été fait avec les dif-
férents interlocuteurs.
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Lundi 17 et mardi 18 novembre, les 
enfants de CE2, CM1 et CM2 des 
écoles Charles Tillon et Saint Joseph, 
ont élu les nouveaux conseillers du 
Conseil Municipal des Enfant (CME).
Les 21 candidats, qui avaient mené 
campagne pendant deux semaines au 
sein de leur établissement scolaire, at-
tendaient avec impatience le résultat du 
dépouillement, qui avait lieu ce même 
mardi à 17h30 dans la salle du Conseil 
Municipal… A 18h30, les résultats 
tombent et Madame Isabelle Mar-
chand-Dédelot, adjointe à l’éducation 
et à la jeunesse, annonce les noms des 
18 enfants qui ont remporté l’élection. 
Bonne nouvelle pour les 3 enfants qui 
n’avaient pas obtenu assez de voix pour 

intégrer le CME, la commission extra-
municipale jeunesse, qui s’est réunie le 
26 novembre, a considéré que, compte 
tenu que les 24 sièges n’étaient pas 
pourvus, ces enfants pouvaient re-
joindre leurs camarades et compléter le 
nouveau Conseil Municipal des Enfants 
qui est maintenant composé de Kathy 
Arlandis, Coline Barbot, Louane Bous-
quet, Louis Collin, Gabriel Dubanchet, 
Lili Dubanchet, Lohan Gatel, Mathilde 
Guillaudeux, Menora-Abigaël Jolibois, 
Lili Lecanu, Joséphine Morel, Léa 
Neveu, Thaïssa Nobrega, Maëlys Pel-
lae Mounier, Justine Renouard, Kilian 
Rocher, Louis Seni Bi Sany, Amaury So-
biron, Olivian Stefan, Ariane Tillmann, 
Elodie Vallois. 

La première réunion du C.M.E. a eu lieu 
le mardi 9 novembre, l’occasion pour 
chacun de nos jeunes de se découvrir 
et d’exposer les projets qu’ils souhaite-
raient mener durant les deux années de 
leur mandat. Ainsi, la communication, 
des actions en faveur de l’environne-
ment, de la solidarité, du divertisse-
ment ou la création de nouveaux équi-
pements ont été suggérés. Mais un peu 
de suspense tout de même, ils ne vous 
seront dévoilés que plus tard !
Félicitation à nos nouveaux jeunes 
conseillers, à qui nous souhaitons réus-
site pour leurs futurs projets !

Dans le cadre de la semaine Bleue, quelques élus du 
conseil municipal des enfants ont rencontré les résidents 
de la maison de retraite ayant participé aux Olympiades 
des maisons de retraite d’Ille et Vilaine en mai dernier. Ce 
jour là, les jeunes élus avaient pour mission de réaliser un 
reportage photo sur l’évènement organisé à la salle André 
Blot et d’interviewer les participants des 10 équipes.
La rencontre du 18 octobre a permis aux enfants de pré-
senter leur travail et d’échanger avec leurs aînés en se 
rappelant de bons souvenirs, ils ont aussi offert aux 5 
résidents représentant l’équipe de La Bouëxière l’article 
qu’il ont écrit.

Des nouveaux élus 
au Conseil Municipal des Enfants ! 

Rencontre avec le CME
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Zooo.

Teen Party

Vie de Jardin – 6e édition

Soirée co-organisée par la municipalité 
et le Point Jeunes “L’Escapade”.
Des dizaines de jeunes ont participé 
dans l’après-midi à différents ateliers : 
graff, cours de danse Hip-Hop, slam. 
Le soir, pour sa quatrième édition, la 
teen party a mis à l’honneur la culture 

Hip-Hop en invitant deux groupes mon-
tants de la scène Hip-Hop rennaise :
• Le Zooo, programmé aux Transmusi-
cales de Rennes.
• Doc Brrown, groupe de la scène Hip-
Hop/Rap de Rennes.

Dans le cadre de la manifestation Vie 
de Jardin 2014 organisée par la com-
mune, l’association Bouëxazik a propo-
sé, le vendredi 7 novembre, autour des 
châtaignes grillées, une soirée musicale 
très agréable avec le groupe cajun de 
La Bouëxière “Cajun Bouexiband”, une 
superbe soirée !

Samedi matin, la sortie champignons a 
rencontré un vif succès, une trentaine 
de personnes s’est retrouvée dans la 
forêt de La Corbière. Peu de champi-
gnons trouvés, mais un véritable bol 
d’air.

Par ailleurs, une dizaine de personnes a 
participé à l’atelier fabrication de pains 
qui ont été cuits dans le magnifique 
four de Maisonneuve.

L’après-midi, les habitants ont eu l’oc-
casion d’échanger des plantes, graines, 
arbustes, de déguster une soupe de 
légumes bio bien chaude et d’aller à 
la rencontre des exposants bénévoles 
présents. 
Pour la première année, un concours de 
la cagette la plus chouette a été orga-
nisé pour le plus grand plaisir de tous.

Cette belle journée s’est terminée par 
une conférence de Joachim Duté sur la 
“permaculture” organisée par l’associa-
tion La Bouëxière Environnement.
La municipalité tient à remercier cha-
leureusement tous les participants qui 
ont oeuvré pour que cette journée soit 
une belle réussite automnale. 
A l’année prochaine !

Doc Brrown.
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Agenda culturel 
Samedi 20 décembre 2014
•  De 16h à 17h : autour de la salle 

André Blot. 
Le Père Noël viendra avec son traîneau 
distribuer des bonbons à tous les en-
fants.
•  A 17h : Salle André Blot. 
Spectacle gratuit. “Kérity : la maison des 
Contes” de Dominique Monfery. Film 
d’animation pour petits et grands.

Samedi 24 janvier 2015
A 11h : Médiathèque Ménouvel. Spec-
tacle gratuit sur inscription.
Tiot Bout par la Compagnie “Ecoutez-
voir” à partir de 2 ans.

Samedi 31 janvier 2015
• A 19h30 : Salle André Blot.
Lip Dup. Chorégraphie originale sur une 
musique arrangée et interprétée par plu-
sieurs musiciens de la commune. Vous 
êtes tous conviés à participer à ce pro-
jet, en solo, en groupe, jeune ou moins 
jeune.

• A 21h 
Groupe Apes O’Clock (ancien Bonobo 
circus) musique Jungle, Hip-Hop et 
Latino.

Fotor 

Jeudi 18 décembre de 10h à 12h.
Vous souhaitez apprendre à retoucher 
vos photos simplement ?
Avec le site internet fotor, vous pour-
rez recadrer, redresser, appliquer des 
fi ltres, faire des montages sympas sans 
faire aucune installation de logiciels, 
sans donner votre E-mail, sans créer de 
compte !
Tarif plein : 8 € - Tarif réduit : 4 €

Aménagement 3D 

Samedi 20 décembre de 10h à 12h.
Apprendre à utiliser Sweet home 3D, 
logiciel libre d’aménagement d’intérieur 
qui vous aide à dessiner le plan de votre 
maison, y placer vos meubles et visiter 
le résultat en 3D.
Tarif plein : 8 € - Tarif réduit : 4 €

Et toujours tous les samedis : Décou-
verte d’applications sur tablettes, gra-
tuit et libre à partir de 16h.

Initiation à l’informatique

5 séances de 2h, les jeudis 8, 15, 22, 
29 janvier 2015 et le jeudi 5 février 
2015 de 9h30 à 11h30.
Vous avez un ordinateur portable ou 
fi xe équipé du système d’exploitation 
Windows XP, Vista, 7 ou 8. Vous n’avez 
jamais pratiqué l’informatique ou vous 
souhaitez simplement revoir les bases. 
Ce stage vous concerne : découvrir le 
matériel et les réglages simples, taper 
un courrier papier et l’enregistrer, en-
voyer un E-mail, aller sur Internet, trou-
ver des renseignements.
Tarif plein : 40 € - Tarif réduit : 20 €

Les ateliers de l’espace multimédia
Renseignements sur le contenu des ateliers, les horaires et les tarifs au 02 99 62 69 09. 
Tarif réduit : habitants de la Communauté de Communes du Pays de Liffré. Tarif plein : habitants hors de la Communauté de Com-
munes du Pays de Liffré. Inscription obligatoire, possible jusqu’à la veille de l’initiation.
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Mot de l’opposition

Mot de la majorité

Gérer au plus juste l’argent public est 
une priorité et pourtant :

DOIT-ON DÉPENSER PRÈS DE 
400 000 € DANS LE PROJET 
DE RÉNOVATION DE LA MOTTE 
FÉODALE À CHEVRÉ ?

Sans remettre en cause le souhait de 
la commune de préserver et mettre en 
valeur son patrimoine, comme ont su 
le faire les équipes municipales précé-
dentes, nous souhaitons que cela soit 
fait de façon raisonnable.
Le projet de rénovation de la motte 
féodale à Chevré atteint une somme 
très importante de 400 000 €, sans 
remise en cause malgré le contexte 
économique. Répondant à une de nos 
questions lors du dernier conseil muni-
cipal, monsieur le maire s’est contenté 
d’énumérer les subventions qui pour-
raient être obtenues (mais non encore 
acquises et qui seront de toutes façons 
à la baisse dans le contexte actuel) et 
évoqué un possible partage de l’inves-
tissement avec le Pays de Liffré : mais 

au bout du compte, ce sont bien nos 
impôts qui financeront un projet dont 
l’ampleur ne paraît pas une priorité 
aujourd’hui.
Nous demandons donc une sérieuse 
révision à la baisse de ce projet pour 
le rendre plus réaliste : proposer une 
valorisation globale du site de Chevré, 
rendre le donjon visible mais à dis-
tance, sécuriser et embellir le parcours 
autour de l’étang.

UNE COMMUNE A-T-ELLE VOCA-
TION À ACHETER ET LOUER DES 
CELLULES COMMERCIALES ?
 
Lors de nos questions en conseil mu-
nicipal, monsieur le maire a confirmé 
qu’aucun compromis de vente des 
cellules commerciales n’était encore 
signé.
Le rôle d’une commune est aussi d’en-
courager et renforcer le commerce mais 
dans cette période si difficile, nous ne 
pouvons pas soutenir la position défen-
due par la majorité. En effet, lors de la 
dernière commission finances, il a été 

évoqué l’achat des cellules commer-
ciales de la Place de l’Europe qui ne 
seraient pas vendues pour les mettre 
en location et pour cela emprunter plus 
de 300 000 € au prétexte que ce serait 
une superbe opération financière… 
au bout de 20 ans ! Mais, est-ce le 
rôle d’une petite commune de gérer 
de tels locaux, a-t-on le personnel ?
Quelle allure auront ces bâtiments 
dans 20 ans ? Quel intérêt donc de s’en 
rendre propriétaire ? 

Deux investissements de nature bien 
opposée : d’un côté mettre en valeur 
les vieilles pierres de Chevré, de l’autre 
s’employer à cacher celles du centre-
bourg. Ainsi, la Bouëxière serait une 
des rares communes à ne pas remettre 
en cause ses projets malgré la crise ! 
Il est pourtant indispensable, pour 
bien préparer l’avenir de notre com-
mune, qu’aujourd’hui la majorité tienne 
compte dans ses choix de la situation 
économique.

LE CENTENAIRE UN TEMPS 
DÉDIÉ À LA PAIX EN EUROPE 
ET DANS LE MONDE

Il nous est apparu nécessaire que la 
commune de La Bouëxière s’inscrive 
avec force dans les manifestations du 
centenaire de la première guerre mon-
diale. Nous avons voulu que chaque 
habitant puisse participer jeunes, 
moins jeunes, à ce nécessaire travail 
de mémoire. La lecture par des jeunes 
enfants de cette liste interminable des 
morts lors du 11 novembre nous rap-

pelle que la guerre ne peut être que la 
solution quand toutes les autres ont été 
tentées. 
L’Europe doit permettre le maintien de 
la paix et particulièrement dans des si-
tuations de crise. Le repli sur soi est un 
danger. Et comme le rappelai Jaurès il y 
100 ans quand “Chaque peuple paraît 
à travers les rues de l’Europe avec sa 
petite torche à la main, et maintenant 
voilà l’incendie”.
100 ans après, les signes sont là. 
L’Ukraine, mais aussi l’Espagne, la 
Grèce, la France voient des relents de 

repli sur soi et les dangers du dévelop-
pement des extrêmes qui ont montré 
par le passé leur capacité de nuisance 
pour la démocratie. 
Mourir pour la patrie, mourir pour ses 
idées, c’est un acte courageux, mais 
nous nous devons tous d’agir pour ne 
pas en arriver à ces extrémités.  
L’équipe de la majorité remercie tous les 
Bouëxiérais qui ont été de vrais acteurs 
pour la réussite de cette manifestation 
pour la paix.

“Le style, les éléments, renseignements, descriptions de faits ou assertions figurant dans ce 
droit d’expression sont publiés sous l’entière responsabilité de leurs auteurs et ne peuvent en 
aucun cas engager la responsabilité du directeur de publication ou de la commune qui sont 
tenus par la loi de le publier.”
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Depuis octobre 2014, Elise Fonton, 
psychologue clinicienne, s’est installée 
à La Bouëxière. Elle vous accueille le 
samedi matin et tous les après-midi 
de la semaine, excepté le lundi, dans 
l’espace entreprise partagé, au rez-de-
chaussée de la mairie, à côté du Point 
Accueil Emploi (PAE). Pour y accéder, 
il vous suffit de prendre l’escalier situé 
sur la gauche de la façade de la Mairie.
De plus, deux fois par semaine elle 
fait passer des tests psychotechniques 
pour AAC dans le cadre de suspen-
sion et annulation de permis. À partir 
de décembre, les passations de tests 

pourront s’effectuer à son cabinet à La 
Bouëxière à la demande des candidats. 
Diplômée depuis 2011, elle a finalisé 
son master 2 avec une spécialisation 
en psychopathologie clinique infanto 
juvénile. Toutefois, elle apprécie autant 
son travail auprès des adultes que des 
enfants, comme l’atteste son expérience 
acquise au sein de structures différentes 
telles que le Centre Médico Psycholo-
gique pour Enfants et Adolescents Fran-
çoise Dolto de Lannion, le secours popu-
laire de Rennes et le centre Helio Marin 
à Trestel, spécialisé dans des pathologies 
lourdes (accidentés de la route, trauma-
tisme crânien, AVC, personnes atteintes 
de fibromyalgie...). Elise a également 
beaucoup travaillé auprès d’enfants 
atteints d’autisme, d’enfants et adoles-
cents en situation de rupture du lien 
social, avec des troubles psychotiques 
handicapants ou ayant des situations 
familiales et sociales difficiles...

S’installer à La Bouëxière, c’était d’abord 
retrouver un rythme différent de celui 
des grandes villes où elle avait exercé : 
“Dans les plus petites communes, les 
attentes des personnes ne sont pas les 
mêmes, j’avais envie de cette proximi-
té. Dans un monde où tout va très vite, 
il est bon de prendre le temps !”
A l’écoute des autres dans sa profes-
sion, elle l’est également en dehors à 
travers son engagement au sein de l’as-
sociation “Enfance et partage”, asso-
ciation qui lutte pour la protection et la 
défense de l’enfance maltraitée.
En cas de besoin et si cela s’avère né-
cessaire, sachez qu’Elise peut se dépla-
cer à votre domicile.

Pour prendre rendez-vous :
Elise Fonton
Tél : 06 95 42 06 10
1 square André Louazel
35340 La Bouëxière

Installé à La Bouëxière en tant qu’arti-
san électricien depuis 2009, Lionel 
Danel (société Dan’Elec) diversifie son 
activité en proposant de nouveaux ser-
vices. Après avoir suivi une formation 
dans le secteur de la performance éner-
gétique, il a développé de nouvelles 
compétences dans le domaine des 
énergies renouvelables. Ce qui permet 
à son entreprise d’obtenir  la qualifi-
cation QualiPac, ainsi que la mention 
RGE (Reconnu Grenelle de l’Environne-
ment). Les particuliers, qui font appel 
à une entreprise détentrice de cette 
mention, peuvent dorénavant bénéfi-
cier, pour leurs travaux de rénovation 
énergétique, d’un crédit d’impôt, d’un 
prêt éco PTZ, de primes ou d’aides 
financières...
La société Dan’Elec est aussi déten-
trice d’une licence Novabox. A ce titre, 

elle distribue et installe le régulateur 
pré-chauffeur en partenariat avec Cap 
Novation, l’inventeur du brevet unique 
européen. 
“Ce système innovant permet d’optimi-
ser votre pompe à chaleur et d’éviter 
les problèmes récurrents (formation de 
givre, surconsommation électrique)”, 
explique Lionel Danel. 
La société Dan’Elec répond à vos pro-
jets en matière d’installation de pompe 
à chaleur, chauffe-eau thermodyna-
mique, gestion de chauffage, VMC 
double flux... n’hésitez pas à demander 
un devis gratuit.

SARL Dan’Elec
9 rue François René De Chateaubriand
35340 La Bouëxière
Tél : 02 99 04 41 56
Fax : 02 99 04 41 81
danelec35@orange.fr

Une psychologue 
à La Bouëxière 

Dan’Elec diversifie son activité
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Bel automne pour Bouëxazik

Espérance La Bouëxière Randonnée Pédestre

La saison a débuté le 8 octobre, à la 
salle André Blot, par Le Grand Souf-
flet avec le concert du groupe Les 
Dénicheurs, co-organisé avec le centre 
culturel de Liffré et soutenu par la mu-
nicipalité de La Bouëxière. 
Le trio a joué devant près de 80 spec-
tateurs, conquis par les chansons du 
groupe, décalées et poétiques, aux 
accents rock’n’roll et musette. Valéry 

Dekowski au chant, Manu Constant à 
la guitare et Olivier Riquart à l’accor-
déon ont transmis leur énergie et leurs 
facéties, en faisant participer le public 
de façon généreuse et festive.
Environ un mois plus tard, le vendredi 
7 novembre c’était la soirée châtaignes. 
La 5° édition, en prélude à l’événe-
ment “Vie de Jardin”, s’est déroulée 
dans une ambiance chaleureuse et 
conviviale. Tandis que des membres de 
l’association s’affairaient devant la che-
minée pour griller les quelques 30 kg 
de châtaignes, plus de 200 spectateurs 
les dégustaient tout en appréciant les 
chants et danses de Bretagne, d’Irlande 
et de Louisiane interprétés par les 
groupes l’Eire du Large, Cajun Bouexi 
Band et BBC. De nombreux danseurs 
ont pu apprécier le parquet de la salle 
du Foyer Rural qui, au temps fort de la 
soirée, se révélait presque trop petite. 
En fin de soirée, les musiciens se sont 
retrouvés pour un “boeuf” autour des 

musiques traditionnelles.
Le jeudi 13 novembre l’association a 
co-organisé avec le Café de Pays La 
Bicyclette un concert de chants des 
pays celtes dans le cadre de Yaouank 
Bis Tro. C’était la première fois que le 
bar, qui ce soir-là a presque fait le plein, 
participait à cet événement. La voix 
envoûtante et expressive de Solenn Le-
feuvre, remarquablement soutenue par 
la guitare fluide et inventive de Gilles Le 
Bigot, a fait voyager le public en Bre-
tagne, Irlande et Ecosse à travers des 
chansons en breton, en gaélique et en 
anglais.
L’association Bouëxazik vous donne 
rendez-vous pour la 6e édition du fes-
tival Ton’Eire de Bouëx qui se déroulera 
du 6 au 8 mars 2015 dans la com-
mune. Au programme : expo-photo, 
cinéma, fest-noz et concerts.
Retrouvez-nous sur internet 
http://bouexazik.weebly.com

Belle soirée pour l’assemblée générale 
de la randonnée pédestre. Le Président 
de l’association ainsi que Didier Jeunot, 
Président de L’Espérance ont vivement 
remercié les adhérents venus nom-
breux.
Gérard Bécel a insisté sur la sécurité et 
aussi sur le respect qui fait cette grande 
convivialité. Grâce à cela, le bureau 
s’est enrichi de 4 nouveaux membres !
Du 14 au 17 mai 2015, 35 personnes 
partiront découvrir Belle-Ile.
Les randonnées ont lieu chaque se-
maine (mardi et samedi) départ 13h30, 
parking salle de sports.
Dès les beaux jours, des randonnées 
sont proposées à la journée.
N’hésitez pas à faire un essai, venez 
nous rencontrer.

Contact : gerard.becel@free.fr 
ou 02 99 62 64 23
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1600 € pour le Téléthon de La Bouëxière !

Salon des collectionneurs 

Les 29 et 30 novembre derniers, les 
jeunes de l’Escapade, entourés de leur 
parrain, Nicolas Boussin,  ont relevé le 
défi  ! Grâce au soutien de la municipa-
lité, des commerçants et artisans, des 
associations : la section Art Floral de 
Familles Rurales, la section randonnée 

de l’Espérance, La Bouëxière Echanges, 
Danse Attitude, la compagnie Passage 
à l’Acte et Handi Baroud, ainsi que la 
participation de particuliers Bouëxiérais 
ou non ; 1600 € ont pu être collectés 
au profi t de l’Association Française de 
lutte contre les Myopathies (AFM).
Les jeunes ont tenus à remercier tous 
les acteurs de ce Téléthon et plus par-
ticulièrement leur parrain qui a été très 
présent et avec qui ils ont créé une véri-
table complicité. Remerciement spécial 
également aux membres du bureau de 
leur association Familles Rurales, “qui 
acceptent de prendre les responsabi-
lités d’une telle manifestation, et nous 
font confi ance” soulignent les jeunes.
“Ensemble tout devient possible !” voici 
les derniers mots de Solène et Kylian 

avant de lancer “la soirée des Talents”  
et le résultat de ce week-end solidaire 
leur a donné raison ! 
Le rendez-vous est d’ores et déjà pris 
pour l’année prochaine et une fois de 
plus ils auront besoin de l’aide et du 
soutien de tous…

Nous recherchons

Des Collectionneurs amateurs 
pour p�er dans le cadre du salon

Des Collectionneurs qui désirent 
échanger ou vendre dans le cadre 

de la Bourse d’Échange

Des enfants Collectionneurs pour participer 
à un concours récompensé par des «Collectors»

Des donateurs pour constituer une collection 
commune sur «la Téléphonie» 

Nous acceptons tous vos anciens téléphones, ils seront tous exposés

Des contacts pour étoffer notre Salon 
dans tout ce qui touche au monde 

des Collectionneurs

Inscriptions et renseignements :
06 50 38 92 32 - leclanche0818@orange.fr
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ETUDE DE NOTAIRES
Jean-Paul GATEL - Gwendal TEXIER - Catherine MENANTEAU-VAILHEN

4 avenue de la Forêt - 35340 LIFFRE
Service négociation : 02 99 23 53 54

VENTE MAISONS
LA BOUEXIERE

LOTISSEMENT DE BELLEVUE – Maison contemporaine à demi-niveaux sur 
un terrain de 513 m² dans un environnement de qualité. Surface habitable 
de 144 m² - chauffage aérothermie. Belle pièce de vie donnant sur terrasse à 
l’Ouest. Classe énergétique : C

Prix : 228 000 € négociation incluse

BUREAU PERMANENT À LA BOUEXIERE - 5 bis rue Théophile Rémond - Tél. 02 99 62 62 64

RETROUVER TOUTES NOS OFFRES SUR : WWW.GATEL-TEXIER.NOTAIRES.FR
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ca-illeetvilaine.fr02 99 62 63 45

1, rue Théophile Rémond

CRCAM d’Ille et Vilaine, société coopérative à capital et personnel variables, siège social 
45 bd de la Liberté 35000 RENNES – 775 590 847 RCS RENNES. 

...à La Bouexière

Votre agence Crédit Agricole...

HORAIRES D’OUVERTURE
du mardi au vendredi :
de 9h30 à 12h30 
(sans rendez-vous)

et de 14h00 à 18h30
(avec rendez-vous)

le samedi :
de 9h00 à 12h30

et de 14h00 à 16h00 
(avec rendez-vous)

(sans rendez-vous)

email : labouexiere@ca-illeetvilaine.fr
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O.P. Ravalement
Enduit - Monocouche projeté

ZA de Bouvrot - 35340 LA BOUËXIÈRE
� 02 99 04 44 40 - Fax 02 99 62 66 58

17 ans 
d’expérience

professionnelle

NEUF
RÉNOVATION
JOINT DE PIERRE

opr35@wanadoo.fr

Avantages
fiscaux

TVA 7 %

Crédit d’impôts

PTZ (Prêt à Taux Zéro),

autres aides selon 

votre habitation 

et vos ressources....

Entretien simplifié

Amélioration de l’esthétique

Isolation Thermique par l’Extérieur

Sarl MHA9
La Cueillerais

35340 LA BOUËXIÈRE
Tél. 02 99 62 60 77

Portable : 06 24 71 48 09
expo@mha9.fr
www. mha9.fr

Isolation
• Panneaux rigides jointifs : plus effi cace.
• Laine de bois : plus écologique.
• Autre : sur demande.

Bardage 
• Vinyle (garantie 50 ans) • Bois
• Fibro-ciment 
• HPL (Laminé Haute Pression)

Adaptable sur la majorité des supports. 
Rénovation durable de vos façades.
Large choix de couleurs disponibles. 

Possibilité de poser sans isolant.

RESPECTE L’ENVIRONNEMENT

RENSEIGNEMENTS 

ET DEVIS GRATUITS

Isolation Thermique par l’Extérieur

MAISON ISOLÉE = ÉCONOMIE D’ÉNERGIE = BUDGET PRÉSERVÉ
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RAVALEMENT 
NEUF • RENOVATION
JOINT DE PIERRE • LAVAGE FAÇADE

SARL OLIVEIRA

sarl_oliveira@orange.fr • Tél. 02 99 04 42 03


